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En Moody’s creemos que el estímulo fiscal del gobierno va a tener un impacto  
limitado sobre el crecimiento económico: Ariane Ortiz 

 
 

Extracto de la entrevista con Ariane Ortiz, analista soberano de México  
de Moody’s Investor Service, en el programa “Negocios en Imagen”,  

conducido por Darío Celis en Imagen Radio.  
 

 
 
DARIO CELIS: Vamos a platicar sobre el entorno económico con Ariane Ortiz, ella es analista 
soberano de México de Moody’s Investor Service. Muy buenas tardes Ariane. ¿Cómo estás?  
 
ARIANE ORTIZ: Hola, buenas tardes. Muchas gracias por tenerme en el programa. 
 
DARIO CELIS: ¿Cómo están observando ustedes la serie de anuncios que se han hecho a lo 
largo de esta semana? Primero este plan para inyectar 480 mil millones de pesos y darle 
movilidad a la economía. Posteriormente este dato que publicó ayer temprano el Inegi, en 
donde registra la actividad económica un crecimiento de 0.1 por ciento y las reuniones que 
en el ínter, también en esta semana, ha sostenido el propio presidente con los empresarios 
aglutinados en el Consejo Coordinar Empresarial, que buscan justamente darle confianza a 
la actividad económica.  
 
ARIANE ORTIZ: Lo primero que me gustaría resaltar es que el anuncio del paquete de 
estímulo fiscal para nosotros confirma que la desaceleración económica que es 
multisectorial y continua, es un tema de creciente preocupación para las autoridades.  
 
Digamos que es una de las primeras señales que estamos viendo de la administración de que 
el crecimiento es algo que hay que poner una importante atención.  
 
También nos da una primera señal de cómo el gobierno pudiera ser que utilizara la banca 
de desarrollo para apoyar al crecimiento. Sin embargo nosotros, desde nuestro punto de 
vista en Moody’s, creemos que este estímulo fiscal va a tener un impacto limitado sobre el 
crecimiento económico y por lo tanto no estamos modificando nuestro pronóstico de 
crecimiento que es de 1.2 por ciento para este año y de 1.5 por ciento para el 2020.  
 
Incluso reconocemos que estos pronósticos tienen riesgo a la baja, viendo los resultados 
que usted bien mencionó del Inegi y también otros indicadores.  
 
DARIO CELIS: ¿Por qué ven que el impacto vaya a ser muy limitado o limitado de este 
programa?  
 
ARIANE ORTIZ: Creemos que el impacto del programa en específico es préstamos a 
pequeñas y medianas empresas, uso de PPP’s, siempre es diferido, la manera en la que uno 
puede implementar este programa puede enfrentar problemas de implementación y 



también notamos que el gobierno ha estado subejecutando el gasto, entonces normalmente 
en un primer año de gobierno siempre hay una curva de aprendizaje y la ejecución tiende a 
ser un poco débil.  
 
Aunado a esto, los importantes recortes que ha habido en diferentes ministerios puede 
también limitar coartar un poco la habilidad del gobierno para ejecutar este estímulo.  
 
 


